



LE PATRIARCHE CYRILLE A PRESIDE UNE REUNION DU PRESIDUM DE LA CONFERENCE INTER-CONCILIAIRE DE L'EGLISE ORTHODOXE RUSSE



Le 30 janvier 2017, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé une réunion du présidium de la Conférence inter-conciliaire de l'Église orthodoxe russe. La réunion avait lieu à la salle du trône de la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou.

Dans son discours d'accueil, le Patriarche a établi le bilan des travaux effectués les 23-24 janvier par le plénum de la Conférence inter-conciliaire, avant d'énumérer les principaux sujets à l'ordre du jour.

« Nous avons travaillé intensivement pendant deux jours sur les textes de documents réglementant l'organisation de la vie monastique, ainsi que les aspects canoniques du mariage religieux. Une discussion très fructueuse, libre, et, pour cette raison, prolongée, a entouré l'élaboration de ces documents. Je suis reconnaissant à tous les membres de la Conférence inter-conciliaire de leur participation active à la préparation des documents qui sont aujourd'hui accessibles à tous.

Pendant le plénum, il a aussi été question d'une possible restructuration de la Conférence inter-conciliaire. En initiant cette discussion, j'ai souligné que certaines commissions, comme, par exemple, celle présidée par S. E. le métropolite Juvénal, sont parvenues à la fin de leur mandat et ont achevé leur programme. D'un autre côté, des sujets autres que ceux prévus par l'agenda peuvent nécessiter un examen, notamment dans le domaine des relations entre l'Église et l'état et l'Église et la société. D'autres commissions sont aussi concernées. Il a donc été proposé de restructurer la Conférence inter-conciliaire de façon à réduire le nombre de commissions et à regrouper les agendas. Ces propositions ont été adoptées par la Conférence pré-conciliaire, mais je présume que notre présidium doit aussi se prononcer à ce sujet. Les documents que vous tenez contiennent un projet de résolution sur le premier point de l'ordre du jour, l'approbation des propositions du plénum sur la structure des commissions.

Le point suivant est l'élection des présidents et des secrétaires des nouvelles commissions de la Conférence inter-conciliaire. Ensuite, nous parlerons de la composition du présidium et de la répartition des membres de la Conférence entre commissions. Ensuite, nous aborderons l'ordre des travaux. Enfin, le dernier point de l'agenda se compose des thèmes proposés à l'examen de la Conférence inter-conciliaire.

Le présidium de la Conférence inter-conciliaire pour les années 2014-2018 se compose comme suit :

1. S. S. le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, président de la Conférence inter-conciliaire.
2. Le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, secrétaire de la Conférence inter-conciliaire.

Sont membres du présidium de par leurs fonctions de présidents de commissions

3. Sa Béatitudo le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine.
4. Le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna.
5. Le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, chef de la région métropolitaine de la république du Kazakhstan.
6. Le métropolite Paul de Minsk et de Zaslavl, exarque patriarcal de toute la Biélorussie.
7. Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.
8. Le métropolite Clément de Kalouga et de Borovsk, président du Conseil d'édition de l'Église orthodoxe russe.
9. Le métropolite Mercure de Rostov et de Novotcherkassk, président du Département synodal de l'enseignement religieux et de la catéchèse.
10. Le métropolite Georges d'Arzamas et de Nijni-Novgorod.
11. Le métropolite Marc de Riazan et de Mikhaïlovsk, président de la Direction des finances et de

l'économie du Patriarcat de Moscou.

12. Le métropolite Antoine de Borispol, chancelier de l'Église orthodoxe ukrainienne, recteur de l'académie et du séminaire de Kiev.
13. L'archevêque Marc de Berlin et d'Allemagne
14. Legoïda Vladimir Romanovitch, président du Département synodal des relations de l'Église avec la société et les médias

Membres du présidium élus par le Saint-Synode

15. Le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est de New York.
16. Le métropolite Marc de Khoust et de Vinogradov.
17. Le métropolite Métrophane de Lougansk et d'Altchevsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures de l'Église orthodoxe ukrainienne
18. Le métropolite Métrophane de Gorlovka et de Slaviansk митрополит Горловский и Славянский Митрофан
19. L'évêque Tikhon d'Egorievsk, prieur du monastère de la Rencontre de la Vierge de Vladimir (Sretenski) de Moscou, président du Conseil culturel patriarcal.
20. L'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou
21. L'archimandrite Savva (Toutounov), vice-chancelier du Patriarcat de Moscou.
22. L'archiprêtre Alexandre Lebedev, chef du secrétariat aux relations interorthodoxes près le Synode épiscopal de l'Église russe hors frontières.
23. L'archiprêtre Vladislav Tsyphine, professeur de l'Académie de théologie de Moscou
24. L'higoumène Julienne (Kaleda), supérieure du monastère stavropégique de la Conception (Moscou).
25. L'higoumène Séraphine (Chevtchik), présidente du Département synodal de l'Église orthodoxe russe « La mission : l'Église et la culture »
26. Ganitchev Valery Nikolaevitch, président de l'Union des écrivains de Russie
27. Narotchnitskaïa Natalia Alexeevna, président de la Fondation d'étude des perspectives historiques, docteur en sciences historiques.
28. Ossipov, Alexeï Ilitch, professeur émérite de l'Académie de théologie de Moscou.